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1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER ANWESENHEIT

Bei der Sitzung waren 19 Referent*innen anwesend. 

Aufgrund der Corona-Pandemie konnten ab dem 16. März 2020 keine regulären Sitzungen des 
AStA stattfinden. Als Ersatz wurden Videokonferenzen eingeführt, die mangels einer Regelung 
in der Geschäftsordnung keine Beschlussfähigkeit haben. Somit können in diesen 
Videokonferenzen keine Anträge gestellt, Protokolle beschlossen oder Berichte über 
Umlaufbeschlüsse präsentiert werden. Anträge wurden dementsprechend als 
Umlaufbeschlüsse gestellt. Protokolle und Berichte über Umlaufbeschlüsse werden in den 
ersten Präsenz-Sitzungen nachträglich erledigt. Da zu einem bestimmten Zeitpunkt keine 
unmittelbare Rückkehr zur Normalität absehbar war und trotzdem eine Transparenz 
gegenüber der Studierendenschaft gegeben sein sollte, wurde beschlossen, die informellen 
Mitschriften in Protokolle zu übertragen und nach Bestätigung in einer Sitzung mit 
Beschlussfähigkeit öffentlich zu machen. 

2. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG

/ 

3. GÄSTE

/ 

4. BERICHTE

• Taskforce Verschwörungstheorien:

o Lea: Äußerungen/Fälle gesammelt

o Michel: Plan: auf unterschiedlichen Ebenen angehen (Vorgesetzte/Dekanat

und Präsidium/Senat) und fordern, dass mit den betreffenden Personen

geredet wird und außerdem eine allgemeine Stellungnahme/Positionierung im

Senat verabschiedet wird

o Jakob: ggf. Bildungsveranstaltungen/Argumentationstrainings anbieten

• LAK Hessen (Arne/HoPo):

o Nachhaltigkeits-LAK etabliert

o Strukturarbeit auf August verschoben

o nächstes Treffen mit Wissenschaftsministerin Dorn ist am 19.11.2020 um 13

Uhr im Besprechungsraum der Ministerin in Wiesbaden, nächste LAK am

12.06. um 13 Uhr (Kassel lädt per Verteiler ein).

• Aus dem Landtag (Arne/HoPo):

o "RSZ-Ermächtigungsgesetz" kommt morgen

o Zusatzhaushalt (in dem Extrahilfe in 1-2-stelliger Mio €-Höhr für Studis drin

sein könnte) kommt bald.

o David: @Arne bitte dann nächste Woche auf aktuellem Stand halten
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• Kundgebung Wiesbaden (Peer/HoPo): 

o nur ca. 30 Leute wegen kurzfristiger Mobi, aber erfolgreich (Presse war da), 

bundesweite Aktionen und Berichterstattung 

o https://sz.de/dpa.urn-newsml-dpa-com-20090101-200608-99-348231 

• Kulturreferat (Lea): 

o letzte Woche Treffen: wie Kulturveranstaltungen in Pandemiezeiten? 

o Menschen aus Gießener Kulturszene sollen kontaktiert werden und gefragt 

werden, wie man sie unterstützt werden können 

o ggf. sowas wie Autokino, bloß ohne Auto? 

o Studierendenumfrage: worauf haben die Studis Kulturmäßig Lust? → bei AStA 

Vorträgen Umfrage einbauen, was sie noch interessieren würde 

o Debatte: 

Hanna: Bars in Gießen haben Spendenaufrufe gemacht → unterstützen? 

Daisy: Kino: antifaschistische Filme draußen zeigen; Spendenaufruf: Studis haben selbst keine 

Kohle 

Yunus: dito 

Lea: Interesse, Daisys Idee umzusetzen 

Jakob: es gibt bestimmt Studis, die was spenden können 

Michel: dito, man kann auch Honorare an Kulturschaffende geben, aber auch überhaupt die 

Möglichkeit aufzutreten (Inspiration: Sommerfest FB 03) 

Lea: was ist mit der Umfrageidee nach Veranstaltungen? Aktionen wie #unitedwestream 

Peer: keine formale Umfrage, vielleicht eher informelle Nachfragen von der Moderation bei 

Vorträgen; vlt. eine Art Radio machen?  

Lino: ggf. Kooperation mit JustusRadio machen 

3.1. Berichte über Umlaufbeschlüsse 

• PM und Demoaufruf #soforthilfejetzt in Wiesbaden (HoPo) 

o einstimmig bei 12 Teilnehmer*innen angenommen 

5. ANTRÄGE 

/ 

6. POST 

/ 

https://sz.de/dpa.urn-newsml-dpa-com-20090101-200608-99-348231


 

| 5  
 

7. SONSTIGES 

• Nachhaltigkeitsziele des AStA (Michel/Öko, Verkehr):  

o Treffen mit Nachhaltigkeitsbeauftragten, hat AStA nahegelegt, 

Nachhaltigkeitsziele/-strategie zu entwickeln 

o wie wollen wir systematisch nachhaltig verstehen und gestalten? 

o wie will welches Referat das umsetzen? 

o Debatte: 

▪ Lino: digitale Treffen langfristig etablieren? 

▪ Lea: Nachfrage; Interesse mitzuarbeiten; ist eine sinnvolle Sache 

▪ Lino: war auf Uni bezogen (Konferenzen von Profs z.B.) 

▪ Michel: ging eher um AStA an sich; es gibt verschiedene Dimensionen 

(Büro/Betrieb, IT, Finanzen, Fahrtkosten, PolBil) → was haben wir gemacht, 

Ist-Stand; auf anderen Ebenen (LAK, Senat, bundesweit) Druck machen → 

mit einer AG eine langfristige Strategie entwickeln und auch folgende 

Legislaturen verpflichten 

▪ Arne: Frage: Matrix intern oder der Uni Auflagen stellen? auch 

Friedensklausel fordern? soziale Aspekte? 

▪ Michel: beides! was machen wir schon? transformieren in einen Prozess → 

was können wir noch machen? nicht nur einzelne unabhängige Projekte, 

sondern zusammenhängender, strukturierter Prozess + Kommunikation 

nach außen! 

▪ David: alle Referent*innen über Verteiler informieren 

• [Ausschluss der Öffentlichkeit] 

• [Wiederherstellung der Öffentlichkeit] 

• 20.06. #soforthilfejetzt Demo in Berlin (Arne/HoPo): 

o Frage: mit Bus mobilisieren (zusammen mit anderen ASten aus der Region)? → 

Corona-kompatible Anreise? 

o Kosten: 300€ pro AStA als idealer Richtwert 

o Gründe/Thema wie Kundgebung in Wiesbaden heute 

o Michel: mit Bus bzw. massenhaft anreisen ist nicht so sinnvoll; sonst wieder 

dezentrale Aktionen 

o Daisy: Bus: teuer und nur begrenzte Zahl mitnehmbar wegen Corona; lohnt sich 

das? 

o David: dito, für dezentralen Ansatz 

• Webseite übersetzen (Michel/HoPo): 

o Servicewebsiten sollten auf Englisch verfügbar sein (z.B. Ticketrückerstattung) 

o Debatte: 

▪ Sophie: guter Punkt, haben sie aufm Schirm; eine Seite wurde bereits 

übersetzt 

▪ Peer: sollte nicht allein in der Verantwortung des Öffi-Referats liegen; vlt. 

könnte eine Honorarkraft angestellt werden 

▪ David: gute Idee, Öffi-Referat könnte Arbeitsaufwand prüfen 

▪ Michel: deepL könnte hilfreich sein → dann nicht mehr so viel 

Arbeit(https://www.deepl.com/translator) 

▪ Daisy: ist Rückerstattung nicht heute vorbei? 

▪ Michel: schon länger vorbei, ist ja eine grundsätzliche Sache 

• Personenbezogene Daten im Stupa-Archiv (Fabian/Personal): 

https://www.deepl.com/translator)
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o haben E-Mail von Psychologin bekommen, dass Vertrag in StuPa Protokoll 

veröffentlicht wurde, Tristan ist informiert und nimmt es runter → wie ist das 

zustande gekommen? was genau davon ist öffentlich und muss protokolliert 

werden 

▪ Daisy: muss durchs StuPa, wegen mehreren 100 Euro 

Aufwandsentschädigung → eigentlich sollte das unter Ausschluss der 

Öffentlichkeit passieren 

▪ Fabian: ginge doch auch ohne personenbezogene Daten und Konditionen 

▪ Daisy: [Protokoll konnte kurzeitig wegen technischer Probleme nicht 

weitergeführt werden] 

▪ David: wird runtergenommen 

▪ Fabian: also in Zukunft schwärzen 

• CIO-Nutzerbeirat (David/Koordination): 

o brauchen jemanden, der AStA dort vertritt 

o Frage: wie lange ist die Amtszeit? → 2 Jahre 

o Lino: wenn sich niemand findet, mache ich das → Lino übernimmt das 

• Jahresabschluss (Daisy/Finanzen): 

o im StuPa wird erneut um Verlängerung gebeten, weil Büro wegen Corona nicht 

helfen konnte 

• Höhe Gutscheine für Studiaktion Lerntechniken (Lino/DSL): 

o gerade in Kontakt mit ZfBK/Bibs, Antrag folgt demnächst 

o wie viel Geld ist pro Gutschein angemessen? 

o Debatte: 

▪ Peer: wie viele Gutscheine und was für Läden? 

▪ Lino: lokale Buch-/Schreibwarenläden, ca. 5 insgesamt 

▪ David: 5 ist gut; 20-25€ 

▪ Peer: dito 

 


